
Niederschrift über die Jahreshauptversammlung der SGE Bedburg-Hau 05 e.V. 
am 29.04.2016, Beginn: 20.00 Uhr im Vereinslokal TeamSports Hasselt.

1. Begrüßung 
Der 1. Vorsitzende der SGE Bedburg-Hau 05, Eduard Großkämper, konnte 63 Mitglieder des Vereins 
(siehe Teilnehmerliste) zur 12. Jahreshauptversammlung begrüßen. Sein besonderer Gruß galt den anwesenden 
Ehrenmitgliedern Jakob van Heesch und Willi Fischer. Nach einer Gedenkminute für die verstorbenen Mitglieder 
Harald Lagarde und Karl-Heinz Johann wurde der nächste Tagesordnungspunkt aufgerufen. 

2. Genehmigung bzw. Ergänzung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wurde ohne weitere Ergänzung einstimmig genehmigt.

3. Genehmigung der Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung
Die Niederschrift der letzten Jahreshauptversammlung vom 24.04.2015 wurde von der Versammlung einstimmig 
genehmigt.

4. Bericht des Vorstandes
Der 1. Vorsitzende Eduard Großkämper berichtete kurz über die Höhepunkte und die Ereignisse des vergangenen 
Jahres. Er informierte u.a., dass das bestehende Breitensportangebot (7 Sportbereiche: Fußball, Badminton, Nordic 
Walking, BOP und Step-Aerobic, Tennis und WRC) erweitert werden konnte mit einer Flugsport Kopter-Abteilung 
mit 12 Mitgliedern); die Terassenüberdachung des Sporthauses konnte abgeschlossen werden. Dies war nur 
möglich dank einer spürbaren Investionshilfe seitens der Gemeinde und vor allem durch die Hilfe einiger 
ehrenamtlicher Helfer aus den Reihen des Vereins. Er bedankte sich herzlich bei allen Beteiligten.
Des Weiteren wurde der Zuschauerbereich des Kunstrasenplatzes erweitert durch Stehtribünen (ohne spürbare, 
finanzelle Belastung), die zu einer sichtbaren Aufwertung der Platzanlage beiträgt. Auch hierfür galt sein 
besonderer Dank und höchste Anerkennung u.a. insbesondere der „Rentnertruppe“ Jakob van Heesch, Karl-Heinz 
Gebauer, Hans Gorissen und Erich Daems, die sich Woche für Woche, nicht nur um die Pflege der Platzanlage 
kümmern und maßgeblich Anteil an den Baumaßnahmen hatten.
Das Vereinsheim wurde renoviert und mit dem Sky-Angebot attraktiver gemacht, die Öffnungszeiten ausgedehnt 
und mit Frau Visscher eine Servicekraft für den Büdchenbetrieb engagiert. Um Verständnis bat Eduard 
Großkämper, dass allerdings auch Preise angepasst werden müssen um den Fortbestand des Büdchens zu 
garantieren (nur möglich durch ausschließlichen Verzehr der Getränke aus dem Büdchen von seiten der  
Vereinsmitglieder und Gäste)
Ab 2016 wurde der die SGE Bedburg-Hau 05 e.V. beim Finanzamt als umsatzsteuerpflichtiger Verein angemeldet.
Dies aufgrund der Entwicklungen im wirtschaftlichen Bereich der Vereinsfinanzen und den mit einem Steuerberater 
geführten Gesprächen. Insbesondere betreffend die einwandfreie, finanzielle Abwicklung des „Vereinsheimes/
Büdchens“.
Weiterhin wurde beschlossen (nach Gesprächen mit Fachleuten: Finanzamt und Steuerberatung) den Spielern der 
SGE Bezirksliga-Mannschaft Aufwandsentschädigungen zu zahlen (z.B. für Fahrtkosten). Die hierfür erforderlichen 
Finanzmittel stehen für die kommenden 2 Spieljahre durch Sponsorenleistungen zur Verfügung, die sich 
kostenneutral für den Verein darstellen.
Für die Fußballsaison 2016/2017 wurden für die 1. Mannschaft die Sebastian Kaul und Christian Fischer (Trainer 
und Co-Trainer), Jürgen Schrievers (Torwart-Trainer), Marcel Dobbelsteen (Physio) – für die 2. Mannschaft Dominic 
Weber und Manuel Kamps (Trainer und Co-Trainer) sowie Björn Mende als Trainer 3. Mannschaft bestätigt.
Für den Jugendbereich. 
Beschlossen wurde darüber hinaus, ab 01.07.2017 einen Jugendkoordinator als Bindeglied zwischen Mannschaften, 
Trainern, Betreuern und Eltern im Jugendbereich einzusetzen. Hierfür konnte Swen Großkämper gewonnen werden.
Die Verlängerung der Gemeinnützigkeit des Vereins wurde beantragt und erfolgte durch das Finanzamt.
Im Rahmen eines Vereinsfestes wurde das 10-jährige Bestehen der SGE 05 e.V. gefeiert. Laut Eduard Großkämper 
ein gelungener Familientag, der im Verlauf des Tages mit 150 – 200 Besuchern einen würdigen Rahmen fand. Er 
bedankte sich bei Björn Mende und Petra Wilmsen und allen übrigen Helfern für die Vorbereitung, Organisation und 
Durchführung.
Zur Finanzsituation der SGE 05 e.V. war grundsätzlich festzustellen, dass diese, Dank erheblicher Steigerungen im 
Sponsorenbereich zufriedenstellend ist. Eduard Großkämper wies aber auch darauf hin, dass es vorübergehend 
auch notwendig sein kann, an die nicht unerheblichen, finanziellen Reserven ran zu müssen, um die 
Vereinsfinanzen ausgeglichen zu gestalten. Er wies allerdings auch darauf hin, dass nicht jedes Jahr Ausgaben wie 
im Jahr 2015 auftreten, w.z.B. Durch Renovierung des Vereinsheimes, den Terrassenausbau und die 10-jährige 
Vereinsfeier.
Das Ende seines Berichtes schloss Eduard Großkämper mit einem besonders herzlichen Dank an alle rund 100 
Helferinnern und Helfern sowie Gönnern des Vereins und seinen Vorstandskolleginnen und -Kollegen für das 
Engagement. Anschließend gab er das Wort an den Schatzmeister weiter. Der 1. Schatzmeister Marcus Groenewald 
berichtete von der finanziellen Lage des Vereins. Bei Einnahmen im Jahre 2015 in Höhe von 72.393,17 € sind 
Ausgaben in Höhe von 72.281,21€ angefallen, so dass ein Plus in Höhe von rund 111,00 € zu Buche steht. 

5. Berichte aus den einzelnen Abteilungen
Fußballobmann:  Unser Fußballobmann Jens Looschelders konnte auf ein zufriedenstellendes Fußballjahr 
zurückblicken. Die 1. Mannschaft belegte am letzten Spieltag einen hervorragende 6. Tabellenplatz in der 
Bezirksliga.Die bisher beste Platzierung und berechtigte erstmalig zur Teilnahme an den Hallenkreismeisterschaften 
in Geldern. Die 2. Mannschaft geht weiterhin in der Kreisliga B an den Start und beendete die zurückliegende 
Saison mit einem sehr guten 5. Platz. Die 3. Mannschaft, die ab der Winterpause als ein Mix aus 3. und 4. 
Mannschaft an den Start ging, beendete die Saison mit einem sehr ordentlich 10. Tabellenplatz.
Im 4. Bezirksliga-Jahr blicken wir auf eine sehr ordentliche Hinrunde der 1. Mannschaft zurück, der Vertrag von 
Sebastian Kaul wurde frühzeitig für ein weiteres Jahr verlängert. Da der bisherige Co-Trainer Dominic Weber ab der 
kommenden Saison das Traineramt der 2. Mannschaft übernimmt, wurde als Co-Trainer Christian Fischer 
verpflichtet. 
Swen Großkämper – wie bereits oben erwähnt – beendet ab dem Sommer seine Trainertätigkeit bei der 2. 
Mannschaft und übernimmt den Posten des Jugendkoordinators. Dominic Weber wird dann als Trainer – wie auch 
zuvor – unterstützt durch Manuel Kamps. Zur Zeit belegt die 2. Mannschaft einen guten 6. Tabellenplatz.



Die 3. Mannschaft wurde zur neuen Saison von Björn Mende übernommen und belegt mit seiner Mannschaft einen 
sehr guten 3. Platz. Die Zusammenarbeit mit ihm wurde bereits für die Saison 2016/2017 verlängert.

Alte-Herren: Erstmalig berichtete Jens Looschelders dieses Jahr aus der Alt-Herren-Abteilung: wie bereits in den 
letzten Jahren trat man mit der Saison 2015 mit einer AH- und einer Ü-50-Mannschaft an. Zum Spielbetrieb konnte 
Jens Looschelders wie folgt berichten: von anfangs 27, der auf dem Spielplan vorgesehenen AH-Spielen, wurden -  
jedoch meist vom Gegner – 14 Spiele abgesagt. In den restlichen, ausgetragenen Spielen wurden 3 Siege, 1 
Unentschieden sowie 9 Niederlagen bei 26:47 Toren erzielt. Das könne man natürlich nicht als zufriedenstellend 
bezeichnen, aber hier macht sich immer noch der fehlende „Nachwuchs“ bemerkbar.
Die Ü-50-Mannschaft spielt überwiegend mittwochs, und demzufolge fielen hier nur 4 Spiele aus. Mit 5 Siegen, 2 
Unentschieden und 6 Niederlagen man mit 33:38 Toren eine mäßige Bilanz aus.
Doch die Trainingsabende werden weiterhin gut besucht. Beide Mannschaften nahmen in der vergangenen Saison 
teil an Turnieren in Louisendorf, Hau und Griethausen.
Weiterhin werden allen Mitgliedern (mit Ihren Partnern) andere abwechslungsreichen Aktionen w.z.B. Grillen,   
Radtouren etc. geboten. Planungen für das Jahr 2016, den Spielbetrieb betreffend wurden, wurden bereits im 
Januar bei einer gut besuchten Mitgliederversammlung bekanntgegeben und termininiert.

Jugendobmann: Jörg Sippel berichtete über Ereignisse in der Jugendabteilung. Zur Zeit sind 13 
Fußballmannschaften im Schüler- und Jugendbereich am Start und eine Gruppe von ca. 20 Kindern im Bereich 
WRC. In der A, B- und C-Jugend besteht weiterhin eine Spielgemeinschaft mit dem SV Bedburg-Hau. In der D-
Jugend erfolgte der Zusammenschluss nur für die D1, die in der Leistungsklasse spielt.
Jörg Sippel konnte berichten, dass die Zusammenarbeit mit dem SV Bedburg-Hau sich im Laufe der letzten Jahr 
immer stärker verfestigt hat und erste Tendenzen abzeichnen im Jugendbereich eine generelle und dauerhafte 
Zusammenarbeit anzustreben. Künftige Gespräche der Jugendvertreter beider Vereine werden hierzu die 
Modalitäten klären. Die D-Jugend spielt mittlerweile im fünften Jahr in der Leistungsklasse und hat gute Aussichten  
auch nächstes Jahr diese Klasse zu vertreten. Bei weiterhin erfolgreich, verlaufender Saison sei eine Teilnahme im 
kommenden Jahr für alle Altersklassen (von A-D-Jugend) in der Leistungsklasse möglich.
Er bedankte sich für die erfolgreiche Arbeit bei allen Trainern und Betreuern.
Höhepunkt Pfingsten 2015 sei wieder das Ferienlager Deitenbach gewesen, welches allerdings in 2016 nicht 
stattfinden könne, da der Vermieter das Objekt bereits anderweitig vermietet hatte. Aber im nächsten Jahr 2017 
soll die Fahrt wieder stattfinden. Entsprechend früh solle gebucht werden.
Der Kooperationsvertrag zur Förderung des Jugendsports zwischen der Jugendabteilung der SGE 05 e.V. und der 
AOK-Rheinland ist mit Ablauf des letzten Jahres beendet. Aber es wurde bereits mit der Grundschule Hasselt eine 
neue Kooperationsvereinbarung geschlossen.
Am Vereinsfest im Juni letzten Jahres haben sich sehr viele Kinder und Jugendlichen beteiligt am Familientag und 
hatten großen Spaß an den angebotenen Aktivitäten.
Wie jedes Jahr in der Winterpause veranstaltet die Jugendabteilung – in der Dietmar-Müller-Sporthalle Hau einen 
Bambini-Treff und Jugendturnier F- und D-Jugend, was mit viel Lob aller teilnehmenden Vereine begrüßt wird.
In einer Sitzung des Jugendausschusses vom 04.12.15 wurde beschlossen, allen Jugendtrainer eine 
Übungsleiterpauschale zu zahlen. Die Höhe richtet sich u.a. nach der Trainerqualifizierung und Gruppeneinteilung 
der jeweiligen Staffel. Damit sollen vorwiegend Teile der Fahrtkosten erstattet werden. Einen weiteren Beschluss 
aus dieser Sitzung gab es zum Vorschlag an die Mitgliederversammlung zur Erhöhung des Mitgliedbeitrages für 
Kinder und Jugendliche von 3,00 € auf 4,50 €. Die letzte Beitragserhöhung erfolgte im Jahr 2008 (als vom 
Sportbund geforderten Mindestbetrages).
Jörg Sippel teilt in dieser Mitgliedersammlung auch seine Entscheidung mit, dass er zur Wiederwahl als 
Jugendobmann, aus persönlichen Gründen, für die kommende Saison nicht mehr als Jugendobmann zur Verfügung 
steht. Er wünscht der Jugendabteilung eine erfolgreiche Zukunft und bittet um tatkräftige Unterstützung für Swen 
Großkämper als Jugendkoordinator. Jörg Sippel blickt auf eine 10-jährige, erfolgreiche Amtszeit in der Jugendarbeit 
zurück und nennt einige Höhepunkte w.z.B. AC Milan Camp 2007, Vereinsfest 2008, Turnier in Norditalien der B-
Jugend, Hallenturniere, Gemeindepokale... etc. und bedankt sich bei allen aktuellen und ehemaligen Mitgliedern 
und den jetzigen und ehemaligen Vorstandskolleginnen- und Kollegen für die Zusammenarbeit und Unterstützung.

Darüber hinaus teilte er mit, dass mit Markus Dahms erstmals ein Jugendkoordinator verpflichtet werden konnte. 
Aufgrund seiner Erfahrungen im Jugend- sowie Seniorenbereich bei anderen Vereinen und seiner derzeitigen 
Tätigkeit als Trainer unserer 1. Mannschaft sei die Erwartung, dass sich die Trainer- und Betreuersituation 
verbessere und ein reibungsloser Übergang der Jugendlichen in den Seniorenbereich erreicht würde. Der 
Kooperationsvertrag zur Förderung des Jugendsports mit der AOK konnte für das Jahr 2014 verlängert werden. Im 
Rahmen dieser Vereinbarung wurde u.a. ein Sportfest durchgeführt und Ex-Profi Michael Klinkert trainierte an 
einigen Terminen die A-Jugend. In der an diesem Tag vorangegangen Jugendversammlung konnten 
erfreulicherweise mit Max Dußling ein Schülerobmann, Peter van Haaren ein stellv. Jugendobmann und Jannik 
Kemper ein stellv. Schülerobmann gefunden werden. Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei den 3 vorgenannten für 
die Übernahme der Aufgaben in der Jugendabteilung. Weiterhin sind jedoch noch einige Positionen im 
Jugendvorstand vakant. Jeder sollte sich überlegen, ob er nicht ein wenig Zeit aufbringen und die Jugendabteilung 
unterstützen kann.

WRC-Obmann: Stephan Pullich als WRC-Obmann konnte auf ein erfolgreiches Jahr zurückblicken.
Er berichtete, dass gleich zu Beginn der Saison 2015 Jan Hübecker aus der Vereinsjugend ein großer sportlicher 
Erfolg beim Brushless Cup gelang, wo er sich mit dem 2. Platz gegen ein Fahrerfeld aus ganz Nordrhein-Westfalen 
behaupten konnte. Auch im vergangenen Jahr fanden vereinsinterne Clubläufe statt, leider oft begleitet von 
schlechtem Wetter, so dass nicht alle Läufe voll ausgefahren werde konnten. Aber auch hier natürlich mit 
Endergebnissen und Siegerehrungen u.a. auch wieder mit Jan Hübecker, der sich die ersten Plätze sicherte.
Abseits der Rennstrecken, wurden im Scalerpark auch wieder zahlreiche Veranstaltungen abgehalten, die gern 
gesehene, neue Gäste anlockte und begeisterte. 
Einige Clubmitglieder nahmen erfolgreich an externen Veranstaltungen teil, wie Superscale in Dortmund – größtes 
Scalerevent in Deutschland (10 Mitglieder) mit einem 1. Platz in der Scalechallenge von Martin Kesper! Und der 
Reibekuchen-Race bei den Rasenracern in Veen mit 10 Mitgliedern.

Breitensport: Unser Breitensportobmann Björn Mende konnte weiterhin von einer großen Nachfrage im Breiten-
sport berichten. Beim Nordic Walking betreuen weiterhin die ausgebildeten Kursleiter,  eine bis zu 15 Teilnehmer 



große Gruppe. Mehrere Mitglieder haben unseren Verein bei verschiedenen Volksläufen vertreten. Für den Bereich 
Badminton konnte Petra Wilmsen mitteilen, dass aktuell 35 Personen aktiv dabei sind. Geplant ist für Juni 2016 ein 
vereinsinternes Turnier, an der alle Vereinsmitglieder teilnehmen können.
Des Weiteren finden immer montags in der Dietmar-Müller-Sporthalle die Step Aerobic- und BOP-Einheiten statt. 
Die Abteilung der Handfallfrauen musste leider aufgrund Mitglieder-Mangel bis auf weiteres ad acta gelegt werden. 
Auch der Tennisplatz ist wieder aufbereitet und es kann wieder gespielt werden. 
Die neu „installierte“ Abteilung „Flugsport Copter“ (mit ca. 13 Mitgliedern aus u.a. Essen, Moers und Duisburg und 
Kreis Kleve) trifft sich alle 2 Wochen samstags in der Sporthalle in Hasselt von 18-22 Uhr. Und wenn es das Wetter 
zulässt, zu dieser Zeit auch auf dem Sportplatz/Bolzplatz (vorausgesetzt es finden keine anderen 
Veranstaltungen/Trainingszeiten statt.
Alle würden sich über weitere neue Mitglieder in den Gruppen freuen. Jeder sei herzlich willkommen.

6. Berichte der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer Patrick Linden und Alexander Nienhuis berichteten über eine saubere und einwandfreie Führung 
der Kasse und baten die Versammlung um Entlastung des Schatzmeisters und des gesamten Vorstandes.

7. Wahl eines Versammlungsleiters
Zum Versammlungsleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt wurde Karlheinz Gebauer.

8. Entlastung des Vorstandes
Karlheinz Gebauer bedankte sich im Namen der Versammlung für die geleistete Arbeit des Vorstandes und bat die 
Versammlung den gesamten Vorstand Entlastung zu erteilen, die dann einstimmig erfolgte.

9. Wahlen
Danach wurden die Wahlen unter Leitung des 2. Vorsitzenden mit folgenden Ergebnissen durchgeführt:

1. Vorsitzender: Eduard Großkämper (für 2 Jahre, einstimmig)
1. Schatzmeiste: Marcus Groenewald (für 2 Jahre, einstimmig
Fußballobmann: Jens Looschelders (für 2 Jahre, einstimmig)
Sozialwart: Dieter Jaron (für 2 Jahre, einstimmig, 1 Enthaltung)
2. Kassenprüfer: Fabian Wensing (für 2 Jahre, einstimmig)
WRC-Obmann:  Stephan Pullich (für 2 Jahre, einstimmig)
Pressewart: Björn Mende (für 2 Jahre, einstimmig)

Die Wahl des Jugendobmanns Marco Lagarde durch die Jugendabteilung wurde der Versammlung mitgeteilt. 
Eduard Großkämper bedankte sich bei dem ausscheidenden Vorstandsmitglied Jörg Sippel für die ehrenamtliche 
Arbeit, die er 10-Jahre für die SGE 05 e.V. geleistet hat.

10. Verschiedenes/  Ehrungen  

Geehrt für Ihre 25-jährige und 50-jährige Vereinsmitgliedschaft wurden:
25-Jahre: Reinhard Brüschke, Klaus Gall, Jörg Hermsen
50 Jahre: Werner Basten, Heinz Heickmann, Michael Holt und Jürgen Manser

In der Mitgliedervesammlung wurde dem Vorschlag aus der Jugendabteilung zur Erhöhung des Mitgliedbeitrages 
für Kinder und Jugendliche ab 01.07.2016 von 3,00 € auf 4,50 € zugestimmt und mit 10 Enthaltungen und 5 
Gegenstimmen beschlossen.

Jamel Ben-Hamida stellte in der Mitgliederversammlung das Projekt „Rote Hose“ vor. Ein wichtiges Projekt zur 
Darmkrebsvorsorge und bat um die Möglichkeit der Platzierung einer Bandenwerbung auf der Sportplatz-Anlage 
hierzu „Kampf dem Darmkrebs“, dem positiv stattgegeben wurde.

Aus der Mitgliederversammlung kam der Vorschlag Einladungen in Zukunft per E-MAIL zu versenden, was aber 
schwierig durchzuführen ist, da nicht alle Mitglieder online erreichbar sind oder die Online-Medien nutzen.

Gegen 21.45 Uhr bedankte sich der 1. Vorsitzende bei allen Anwesenden für ihr Interesse und die konstruktiven 
Wortbeiträge. Sein besonderer Dank galt all denen, die sich Woche für Woche ehrenamtlich im Verein engagieren. 
Im Gesamtverein seien es ca. 100 Ehrenamtliche, die sich für den Verein engagierten, nicht ohne den freundlichen 
Appell an alle, sich aktiv auch als Trainer- und/oder Übungsleiter ausbilden zu lassen und zu engagieren.
Eine beeindruckende Zahl, ohne die die SGE 05 e.V. mit ihren rund 680 Mitgliedern nach wie vor nicht 
funktionieren würde. Mit diesen Worten schloss er eine harmonische Jahreshauptversammlung 2016.

gez. Wilmsen gez. Großkämper
1. Geschäftsführerin 1. Vorsitzender


